Dejando Huella



BOLETIN MENSUAL | Abril 2023 | No. 04 Año 21

En ésta edición...



Se realizan talleres de socialización del programa EDU-CONAP.



Continúan Talleres de Monitoreo Biológico participativo en puntos clave de Petén.



Asociación Balam ONG y Asociación -ADIRP-, firman Convenio de Colaboración Estratégica.

Oficinas

- 13 Calle 5-75, Zona 1, Barrio 3 de Abril, San Benito, Petén
- +502 7926-3592
- info@asociacionbalam.org.gt

4a Avenida 1-51 zona 3, B.º Sta. María, Poptún, Petén. Tel. 37440805

www.asociacionbalam.org.gt

Comunidad











Asociación Balam ONG promueve Panadería Comunitaria en Aldea La Blanca, Flores, Petén.

Con el objetivo de aumentar la capacidad de grupos organizados de mujeres y jóvenes en comunidades rurales de Petén, para el desarrollo de medios de vida sostenibles y desarrollo económico local, Asociación Balam ONG y la Universidad de Valencia, implementaron el emprendimiento de panadería y pastelería comunitaria, en la Comunidad La Blanca, Flores, Petén.

Diez personas participaron en los cursos impartidos en elaboración de pan y pasteles básicos, y estuvo dirigido a socios de la Asociación para el Desarrollo Comunitario Integral de la Aldea La Blanca -ADINAB-.

El aporte para la realización del emprendimiento incluye: Suministros para energía eléctrica e instalaciones de gas, equipo de pesas y medidas, recetario, materia prima para el desarrollo de productos,

a asesoría técnica y herramientas para el proceso de elaboración de pan, 01 horno industrial con gas propano, 01 generador eléctrico, 1 clavijero con bandejas, 02 Mesas de trabajo elaboradas con madera certificada y capital semilla para los primeros meses de trabajo. Estas actividades son realizadas con fondos de la Universidad de Valencia y apoyo técnico del Departamento del Interior de los Estados Unidos y USAID Guatemala



Se realizan talleres de socialización del progr<mark>ama</mark> EDUCONAP.

Con el objetivo de fortalecer las capacidades de docentes de educación primaria, de comunidades establecidas en la zona de adyacencia Guatemala- Belice, especialmente de escuelas que se encuentran dentro de la Reserva de Biosfera Montañas Mayas Chiquibul, se desarrollaron talleres de socialización del programa "Educación para la Conservación de las Áreas Protegidas y la Diversidad Biológica -EDUCONAP-."

Participan educadores del Consejo Nacional de Areas Protegidas -CONAP-, personal de Balam ONG, maestros, directores y Coordinadores Técnicos Administrativos de los municipios mencionados. Participan maestros de Monte Los Olivos, Naranjón, Naranjito, en Dolores, mientras que Carrizal, Poptún, Nuevo Paraiso, San José Las Flores, de Melchor de Mencos Petén



Proyecto "Desarrollo de mecanismos sociales para la valoración de la vida silvestre y su habitat en el Ecosistema Montañas Mayas / Chiquibul, Guatemala -Belice", ejecutado por Balam y el Consejo Nacional de Áreas Protegidas CONAP y el Servicio de Pesca y Vida Silvestre de los Estados Unidos de América (USFWS)

Los talleres fueron realizados en modalidad presencial, con teoría y practica en senderos de

la Reserva de la Biosfe-

ra Maya,

Continúan Talleres de Monitoreo Biológico participativo en puntos clave de Petén.

El refugio de vida silvestre Puerto Arturo, en la Reserva de la Biosfera maya, fue sede para el desarrollo del Taller de Monitoreo biológico-Ciencia Ciudadana, dirigido a personal de las concesiones forestales de: Cooperativa Carmelita, Asociación de Productores La Pasadita y Asociación Forestal Cruce la Colorada.

Los talleristas conocieron métodos y técnicas para la práctica de ciencia ciudadana y monitoreo biológico, así como el uso de plataformas y aplicaciones digitales para el registro de datos.

Con estos avances, se logra fortalecer el proceso de documentación de especies de alto valor biológico, en espacios emblemáticos del departamento.

Actividades realizadas por Asociación Balam ONG en el marco del proyecto Marco "salvando al Jaguar, un embajador para las Américas", implementado por el Fondo Mundial para Naturaleza WWF WWF Mesoamerica, con apoyo de la Asociación de Comunidades Forestales de Petén -ACOFOP-.



Asociación Balam ONG y Asociación Comunitaria para el Desarrollo Integral de la Cuenca del Río La Pasión -ADIRP- firman convenio de colaboración.

Se realizó la firma de un Convenio de Colaboración entre Asociación Balam ONG y Asociación Comunitaria para el Desarrollo Integral de la Cuenca del Río La Pasión -ADIRP-, realizada la mañana del 27 de abril de 2023, con la cual se busca promover acciones conjuntas que contribuyan a reducir los efectos del cambio climático, con la implementación de actividades que den como resultado, mejorar las condiciones de vida, a través de oportunidades económicas en la región.

Entre los objetivos se encuentran: Fomento de programas de turismo sostenible, restauración del paisaje forestal degradad, aprovechamiento de los recursos hidrobiológicos y programas de ciencia ciudadana.

Las acciones de gestión compartida e iniciativas conjuntas, involucran a la gobernanza local e instituciones rectoras de los recursos naturales.



El acuerdo entre las asociaciones firmantes, es apoyado técnicamente por El Departamento del Interior de los Estados Unidos, a través del Programa de Asistencia Técnica Internacional DOI-ITAP y USAID Guatemala.